

**STIFTERBRIEF Nr. 8**  
**07.11.2022**

Liebe Stiftungsmitglieder,

vorab hoffen wir weiterhin, dass Sie und Ihre Familien gesund und wohlbehalten bislang durch die anhaltende Corona- Pandemie und unsere weiteren Krisen gekommen sind. Wir möchten Sie mit unserem nunmehr 8. Stifterbrief über die Aktivitäten Ihrer Stiftung informieren.

- Trotz aller weiterhin am Start in das Stiftungsjahr 2022 bestehenden Beschränkungen konnten wir zielgerichtet arbeiten. Mit ein wenig Stolz konnte Ihre Bürgerstiftung im Frühjahr 2022 zum 2. Mal das **Gütesiegel für Bürgerstiftungen** verteidigen für die Gültigkeit in den Jahren 2022 und 2023.
- Schwerpunkt unserer Arbeit war im laufenden Jahr die Organisation und Durchführung des neuen **Projekts „Abfallreduzierung – Abfallvermeidung“**, welches wir mit unseren Projektpartnern Südbrandenburgischer Abfallzweckverband, der Abfallstreife e. V., des Stadtjugendrings KW, des Humanistischen Verbandes, Regionalverband Ostbrandenburg sowie mit dem Kita- Elternbeirat e. V. gestartet haben. Dazu fand eine Auftaktveranstaltung am 28.Mai 2022 im Rathaussaal statt. Hierbei wurden die VertreterInnen sämtlicher Schulen und Kitas aus KW eingeladen, informiert und zu folgendem Wettbewerb aufgefordert: Die Kinder in den Kitas und die SchülerInnen der Schulen der Stadt sollen die besten Ideen zur Abfallreduzierung und Abfallvermeidung in Kita, Schule und im Alltag der Familien erarbeiten. Alle haben dazu Hilfsmittel für konkrete Aktivitäten im Rahmen des Projekts und für die Zukunft in ihren Einrichtungen erhalten (kostenfrei ausgerüstet durch Ihre Bürgerstiftung mit Müllgreifern und Müllzangen, Arbeitshandschuhen und Abfallsäcken). Aus den jeweiligen Müll-Sammel-Aktivitäten und Erkenntnissen soll ein Abschlussbericht pro Einrichtung mit den jeweiligen Müllvermeidungs- Ideen für die Wettbewerbsteilnahme erstellt werden. Teilgenommen haben 13 Schulen und 21 Kitas der Stadt KW. Der Wettbewerb endet in wenigen Tagen, in der Europäischen Woche der Abfallvermeidung, nämlich am 24.11.22, mit einer finanziellen Prämierung der besten Ideen durch eine mehrköpfige Jury. Möglich wurde dieses Projekt u. a. durch die Förderung der Stiftung Aktive Bürgerschaft über den „wir- Stiftungsfonds der Berliner Volksbank“, einer Spende der Rest GmbH Ludwigsfelde und Spendenmittel Ihrer Bürgerstiftung KW.
- Ihre Bürgerstiftung KW hat am **25.7.22 am Stadtfest 2022 UKW** – „Unser Königs Wusterhausen“ mit einem eigenen Informationsstand bei Ehrenamtsmeile um das Schloss herum teilgenommen. Das Stadtfest stand im Focus 2 großer Jubiläen „700 Jahre Königs

Wusterhausen und 100 Jahre Rundfunk in Königs Wusterhausen „die eigentlich schon im September 2020 gefeiert werden sollten. Hier wurde großes Interesse an den Ergebnissen unserer Arbeit und den Projekten gezeigt im speziellen unserem vorherigen Stadtbuch-Projekt für die Grundschulen und wir konnten gegen Spenden zahlreiche der hervorragend gestalteten Bücher, Puzzles und Spiele über unsere Stadt KW an interessierte BesucherInnen übergeben.

- Die diesjährige **Höfenacht am 3.9. 2022** die nach 2-jähriger Corona-Pause wieder stattfinden konnte, wurde von Ihrer Bürgerstiftung erneut traditionell im Kalz- Hof organisiert und übertraf mit dem permanenten Besucherstrom bei herrlichem Sommerwetter alle unsere Erwartungen. Im Eingangsbereich des Hofes waren wieder die Plakate unserer Stiftungsarbeit präsentiert. Ebenfalls konnten wir an diesem Abend vielen Interessierten Informationen zu unseren Projekten und zu unser Stiftungsarbeit seit der Gründung geben. Damit wurde der Bekanntheitsgrad der Stiftung weiter gesteigert. Im Ergebnis haben wir Spendenerlöse von 200,00 € erzielt und u. a. dafür Stadtbücher übergeben können und haben mit einem Umsatz von 1.880,00 € aus den Getränken – und Speisenverkauf die bisherigen Ergebnisse übertroffen.
- Ausblick: für das Jahr **2023** haben wir unter dem Thema **„Demokratie bewahren und entwickeln“** ein neues Projekt geplant, in dem wir in offenen Vortrags- und Diskussionsreihen unsere BürgerInnen in direkten Kontakt mit Vertretern der Legislative und Exekutive auf kommunaler, Landes- und Bundesebene bringen wollen. Wir alle bemerken, dass die gesellschaftliche Polarisierung in Deutschland spürbar zugenommen hat und glauben mit unserem Projekt hier einen wesentlichen Beitrag zum Zuhören und zu einer offenen und fairen Diskussionskultur beizutragen. Dieses Projekt soll einen Beitrag leisten, dass Vielfalt, Respekt vor Andersdenkenden, Meinungsfreiheit und Rechtsstaatlichkeit nicht nur gefordert, sondern von jedem im Alltag unserer Stadt auch gelebt werden muss. Dieses Projekt wird u. a. durch die EWE- Stiftung mit einem Beitrag von 5.000,00 € gefördert. Wir werden im Januar 2023 das Projekt starten mit einer ersten Gesprächsrunde, geführt von unserer Bürgermeisterin und zugleich Schirmherrin unserer Stiftung, Frau Michaela Wiezorek. Eine Einladung dazu an Sie folgt.

Unsere Einladung zum traditionellen, offenen, nunmehr **6. Stammtisch nach Senzig am 15.11.2022 um 18.00 Uhr** in den Räumen von Netzwerk Senzig e.V. haben Sie bereits erhalten. Wir freuen uns auf Ihre Teilnahme und das Gespräch mit Ihnen!

Am Freitag, den **16.12.2022 um 16:30 Uhr** planen wir wieder unser traditionelles weihnachtliches „Mit! Singen“ unter dem Weihnachtsbaum auf dem Bahnhofsvorplatz in KW für Groß und Klein, gemeinsam mit dem Männerchor der freien Sänger aus Zernsdorf und hoffentlich Unterstützung von Mitgliedern des Gospelchores aus Senzig(angefragt). Wir freuen uns sehr auf Ihr Mitmachen! - unsere konkrete Einladung folgt demnächst.

Reservieren Sie bitte schon heute die Termine in Ihrem Kalender.  
Wir hoffen auf ein baldiges Wiedersehen mit Ihnen und Ihr weiteres Interesse.  
Bleiben Sie gesund und trotz Allem bitte heiter!

Mit bestem Gruß  
Ihre Bürgerstiftung KW

Der Vorstand